

Discours 21 juillet 2018

Un jour de septembre, en 1939, l'Allemagne et la France entrent officiellement en guerre. 21 ans après la première guerre mondiale et ses millions de morts, ses veuves, ses orphelins, les poilus et les gueules cassées, la guerre recommence. Comme si tous ces sacrifices, ces morts, ces combats avaient été vains, comme si personne n'avait tiré de leçon du passé. Il a fallu que la guerre fasse partie du quotidien de millions d'hommes, de femmes et d'enfants durant six longues années encore.

Le 21 juillet 1944 témoigne des horreurs de cette guerre, de La guerre. A la vue des planeurs, résistants, maquisards et habitants du Vercors ont cru que les alliés leur venaient en aide. Cela a suscité de l'espoir rapidement détruit à la découverte des soldats Allemands et de leurs croix gammées. Le village bombardé, les habitants massacrés, Vassieux a été réduit en cendre en l'espace de quelques heures seulement.

C'est pourquoi nous devons honorer la mémoire de tous ; morts, déportés, soldats, résistants et ne pas oublier ceux à qui on doit la liberté. Ces événements tragiques ont marqué l'histoire mais nous sommes désormais capables de prendre suffisamment de recul pour ne plus commettre ces erreurs passées.

En tant qu'adolescentes, nous pensons qu'il nous appartient à tous de défendre les valeurs de liberté et d'égalité, et de lutter contre les injustices, les attentats et les guerres. Il faut faire perdurer cette histoire et ces événements qui ont construit notre Histoire (avec un grand H) et qui doivent nous aider à construire notre avenir.

Ecrit par Maude Ottenheimer, Carla Charasson, Mélina Berthet

Lu par Maude Ottenheimer, Carla Charasson